

Es Juan Francisco de Segura uno de esos curiosos personajes que surgen en la historia de Atienza y que, por la escasez de datos en torno a su persona, permanecen en el práctico anonimato, si bien sabemos, a través de la Historia de la Villa de Atienza, de Francisco Layna Serrano, algunas anécdotas en torno a su vida y obra, puesto que Francisco de Segura pertenece al mundo literario del Siglo de Oro; época en la que se codeó con las más grandes figuras de la época, entre las que destacan Miguel de Cervantes, Francisco de Quevedo o Lope de Vega. E incluso, algunos autores, lo dan como autor, o cuando menos conocedor, del famoso Quijote de Avellaneda.

Está claro, a juicio de quienes han estudiado su obra, tanto creativa como recopilatoria de romances, e incluso editorial, que tuvo cierta participación en obras de Quevedo, Cervantes o Lope de Vega, y por supuesto, de Salas de Barbadillo, quien publicó alguna de sus obras, especialmente “La Hija de Celestina”, a través de nuestro paisano.

Cuenta José María Alín en: “De las seguidillas a las seguidillas seriadas”: “Francisco de Segura era de Atienza, en donde había nacido en 1569, hijo de padres toledanos. Parece que, como soldado, pasó lo mejor de su juventud en Portugal, de donde salió en 1594. Años más tarde, en 1601, nos lo encontramos como Alférez en la Casa Real de la Aljafarería de Zaragoza, según consta en un opúsculo suyo de ese mismo año en el que publica cuatro romances dedicados a la milagrosa campana de Velilla.

No fue sin embargo el Alférez Segura poeta de altos vuelos, aunque alguna vez nos lo encontramos figurando al lado nada menos que de Lope de Vega. La verdadera importancia del atencino nos la encontramos en su faceta de colector”.

LA HYIA DE CELESTINA.

*Por Alonso Geronimo de Salas Bar
uadillo: impresa por la diligencia y
cuydado del Alferez Francisco
de Segura , entretenido
cerca de la persona del
Señor Virrey de
Aragon.*

A Don Francisco Gassol, Cauallero
del Orden de Santiago
del Consejo de su Magestad , y
su Protonotario en los Reynos
de la Corona de Aragon.
C O N L I C E N C I A.

En çaragoça , Por la Biuda de
Lucas Sanchez. Año de 1612.

A costa de Iuan de Bonilla.